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Nueva normalidad
Ya de primeras resulta extraño llamar nuevo a lo que es normal. En nues-
tro pensamiento esa normalidad sería vieja, pero después de lo ocurrido,
sí que resulta nueva. O mejor dicho, novedosa. Porque volvemos a nues-
tra vida normal, pero lo hacemos aún con limitaciones. Lo hacemos con
recomendaciones. Lo hacemos con cautela. Lo hacemos sabiendo que el
virus sigue entre nosotros, que lo estamos combatiendo, pero que aún no
lo hemos vencido. Visto así, la normalidad no es esa vieja compañera de
viaje, sino una realidad distinta. A partir de ahora se abre un nuevo hori-
zonte. Tres meses nos han cambiado la vida en todos los aspectos. Nos
han enseñado a vivir de otra manera. A contemplar otro escenario casi
inimaginable. Toca empezar de nuevo, con los ojos bien abiertos, con

sumo cuidado y aprendiendo a vivir en la nueva normalidad.
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ACTUALIDAD
Abierto el plazo para la admisión
al primer curso de los grados for-
mativos de grado medio y grado
superior

Redacción
La Dirección General de Forma-
ción Profesional ha hecho público
el calendario a aplicar en el proce-
dimiento de admisión del alum-
nado en los centros docentes para
cursar los ciclos formativos de
grado medio y superior en el curso
2020/2021 en Andalucía. Según el
citado calendario, el primer pe-
riodo de presentación de solicitu-
des se abre del 15 al 30 de junio.

La formación profesional suele
ser una opción muy atractiva para
los estudiantes y que supone mu-
chas ventajas a la hora de recalar en
el mercado laboral. Así, muchas de
las empresas tienen en cuenta las
competencias profesionales que
obtiene el alumno y goza de un
mayor atractivo a la hora de contra-
tar a otro trabajador. Junto a esta
ventaja se encuentra la de la dura-
ción. Si bien una carrera universi-

taria suele durar entre 3 y 4 años, y
puede extenderse si se hace algún
máster, la formación profesional
tiene una duración de dos años de
los cuales tres meses son de prácti-
cas.

Otro de los grandes atractivos
de la formación profesional es el
amplio abanico de su oferta educa-
tiva comprendiendo actualmente
más de 150 ciclos de 26 familias
distintas.
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ACTUALIDAD

Alumnos y alumnas del Colegio

Ntra. Sra. de Guaditoca reciben un

diploma de parte de sus maestros

Redacción
A pesar de haber entrado en la
nueva normalidad, el coronavirus
sigue marcando los tiempos y parte
de los acontecimientos en nuestra
sociedad. Es por ello que este año el
Colegio Nuestra Señora de Guadi-
toca no celebrará su tradicional
fiesta de fin de curso ni el acto de
graduación. Sin embargo, los alum-
nos y alumnas del Guaditoca han te-
nido esta semana su particular
homenaje.

El centro ha preparado unos di-
plomas que han sido repartidos por
las casas por las maestras Sole y
Lara y los maestros Miguel y Vi-
cente. Para los pequeños ha sido
toda una sorpresa, pues no sabían
nada acerca de este acto. Megáfono
en mano, el maestro Vicente anun-
ciaba el nombre del niño en las in-
mediaciones de la casa de este y a la
salida del mismo le era entregado su
correspondiente diploma.

Una iniciativa bonita y original

con la que han querido poner el bro-
che a un año escolar muy diferente
por las circunstancias pero que, a
buen seguro, quedará en la retina de
los alumnos y alumnas por este de-
talle con el que sus maestros han
querido despedirse de ellos de un
modo más cercano y cariñoso.

Los alumnos y alumnas de infan-
til recibieron además un bonito re-
galo. A todos se les deseó un buen y
plácido verano emplazándoles a
verse en el próximo curso.
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ACTUALIDAD

Comienzan las obras del
comedor escolar

Redacción
El pasado 31 de enero la Conseje-
ría de Educación y Deporte de la
Junta de Andalucía anunciaba que
seis nuevos colegios dispondrían
de comedor escolar para el curso
2020/2021. Uno de esos colegios
era el Colegio de Educación In-
fantil y Primaria Ntra. Sra. de
Guaditoca, de Guadalcanal. Así
pues, nuestro colegio tendrá co-
medor, si todo sale según lo pre-
visto, para el inicio del curso, en
el mes de septiembre.

Antes, para que pueda insta-
larse este servicio en el centro es-

colar se están llevando a cabo las
obras necesarias para adaptarlo.
Así, esta semana han comenzado
los trabajos de lo que será el fu-
turo comedor. Estará ubicado en el
aula que hay junto al gimnasio y
haciendo uso también de los ser-
vicios que hay frente a esta. La
obra está siendo sufragada con
fondos propios del Ayuntamiento
de Guadalcanal.

Este servicio supone un paso
adelante en la conciliación fami-
liar entre el trabajo de los padres
y el aspecto escolar de los peque-
ños.
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ACTUALIDAD

El Ministerio de Sanidad publica
un cómic dirigido a los niños y el
COVID-19

Redacción
El Ministerio de Sanidad ha publicado un comic dedicado a los niños en relación con los hábitos que han de
tener en relación al COVID-19. Ellos, que han sido ejemplares durante estos tres meses que ha durado el estado
de alarma con su correspondiente confinamiento, deben ser conocedores de unas normas. Y por ello, para ellos
se ha elaborado este ilustrativo compendio de consejos y hábitos.
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ACTUALIDAD

Operarios municipales llevan a
cabo una nueva desinfección noc-
turna
Redacción
Salimos del Estado de Alarma al
igual que salimos del confina-
miento. Sin embargo, ello no signi-
fica que ya la batalla esté ganada.
Nada más lejos de la realidad. Hay
que ser conscientes de que el virus
puede estar ahí, en la calle, y por
eso hay que seguir combatiéndolo.
En este sentido, en la noche del pa-
sado jueves se procedió a una

nueva desinfección nocturna. Con
un vehículo municipal y la cuba ad-
quirida para tal efecto, los opera-
rios municipales Rafa y Cristobal
recorrieron una vez más nuestras
calles para poner esa barrera de
agua e hipoclorito de sodio que im-
pida al virus campar a sus anchas.

Estas es la tercera desinfección
que se realiza de noche y en ella no
solo se desinfectaron las calles por

las que pasó el vehículo con la
cuba, sino que también se procedió
a limpiar aquellas otras calles de di-
fícil acceso donde el vehículo no
puede entrar. Calles como Her-
mana Josefa María o Cervantes,
entre otras, amén de parques infan-
tiles, Plaza de España y, como no,
la Plaza de Abastos. Lugar este de
comercio y tránsito que requiere
también de especial desinfección.
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Entramos en la fase de
Nueva Normalidad

Redacción
Desde este domingo nos encontra-
mos en la Nueva Normalidad. Así
se ha querido denominar esta nueva
fase en la que ya ha dejado de tener
vigencia el Estado de Alarma que
ha imperado en nuestro país du-
rante los tres últimos meses. Esta
nueva fase no será provisional,
como las anteriores, ni tendrá fecha
de finalización. Sus normas perde-
rán efecto una vez se de por con-

cluida la pandemia y así lo haga
saber el Gobierno.

Llegados a este punto es necesa-
rio saber qué se puede hacer a partir
de ahora y donde se encuentran las
principales restricciones.

Mascarillas
El uso de mascarillas seguirá siendo
obligatorio siempre que no se
pueda respetar la distancia de 1,5
metros. Habrá multas de hasta 100

euros para quienes no lo cumplan. 

Movilidad
Desde este domingo podemos mo-
vernos sin justificación a otras Co-
munidades Autónomas siempre y
cuando también hayan entrado en
esta fase de nueva normalidad.
También se podrá viajar a otros paí-
ses europeos del espacio Schengen,
salvo  Portugal, con el que  se reto-
mará la normalidad el próximo 1 de

EN PORTADA
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EN PORTADA

julio. Con el Reino Unido se man-
tienen las negociaciones dada su
importancia para el turismo nacio-
nal y, sobre todo, andaluz.

Bares y restaurantes
En los bares y restaurantes sube el
aforo máximo en su interior, pa-
sando de un 50 a un 75%. En el ex-
terior el aforo será del 100%. Eso
sí, siguen vigentes las distancias de
seguridad y la separación entre el
público de metro y medio. La ocu-
pación máxima de una mesa será de
25 personas. Igualmente, siguen vi-
gentes las condiciones de limpieza
que ofrecía hasta ahora: no habilitar
cartas de uso común, mantelería y
servilleteros serán de un solo uso,
etcétera. En los salones de celebra-
ciones el aforo máximo será del 75
por ciento, con un límite de 300
personas al aire libre y 250 en inte-
rior.

Conciertos 
Vuelven los conciertos, aunque con
un aforo máximo de 1.500 personas
y manteniendo las medidas de se-
guridad  en cuanto a distancia, mas-
carillas y demás. 

Cines y centros culturales
Se sube el aforo máximo hasta el
65%. Y en centros culturales las vi-
sitas de grupo se limitan a 25 per-
sonas al aire libre y 20 cerrado.
Estas visitas tendrán que ser previa-
mente concertadas. Los museos no
podrán superar el 75 por ciento de
su aforo. Las bibliotecas recuperan
sus servicios y sus actividades ordi-
narias, sin que en las salas pueda
haber más del 50% de su capacidad.

Centros comerciales
La novedad es que el aforo aumenta

al 75%. Se mantiene el límite de
una persona solo por probador y se
deben mantener todas las medidas
de prevención de higiene. 

Discotecas, terrazas y pubs
Se aumenta el aforo al 40% en
mesas, con un máximo de 25 per-
sonas por mesa en interior. En te-
rrazas, 75% de esparcimiento en
mesas, 25 personas por mesas o
agrupaciones. Seguirá sin poderse
bailar. Sin embargo, en las pistas se
podrán instalar mesas y 'ampliar' el
aforo.

Turismo activo
Estas actividades se limitan a 40
personas, a 30 con guía. Y se re-
anuda la actividad en residencias de
tiempo libre.

Deporte
La novedad es que el límite má-
ximo pasa al 80% de la ocupación
permitida al aire libre y del 75% en
espacios cerrados. El límite perso-
nal: 500 personas como mucho en
espacios cerrados y 1.000 en los
públicos.

Caza y pesca
Se autorizan las actividades cinegé-

ticas y de pesca en todas sus moda-
lidades siempre que se respete la
distancia de seguridad interpersonal
o, en su defecto, se utilicen medidas
alternativas de protección física con
uso de mascarilla.

Misas y lugares de culto
El aforo pasa a ser aquel que per-
mita distancia mínima interperso-
nal.

Entierros
Podrán acudir 60 personas al aire
libre y de 30 en espacios cerrados y
las comitivas podrán tener un má-
ximo de 75 personas. Deberán
guardar las debidas medidas de se-
guridad apropiadas.

Residencias de mayores
Se permiten nuevos ingresos en
centros residenciales en los que no
se hayan registrado casos de coro-
navirus durante la última semana.

Transporte
La totalidad de los asientos podrán
ocuparse siempre que sea posible la
separación requerida.

Pueden descargar el decálogo
completo en infontecha.es
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El coronavirus ha mar-
cado la actualidad du-
rante tres meses

Redacción
El Coronavirus ha sido el triste pro-
tagonista de la actualidad de nues-
tro país y, por ende, de nuestro
pueblo durante estos tres meses.
Todo empezó el viernes 13 de
marzo, cuando el Presidente del
Gobierno, Pedro Sánchez, decre-
taba el Estado de Alarma que entra-
ría en vigor al día siguiente. El
jueves 12, sin embargo, empezaban

a anunciarse las primeras medidas
preventivas. Unas medidas que, ló-
gicamente, también llegaban hasta
nuestra localidad.

Así, el mismo jueves veía la luz
un bando municipal en el que, aten-
diendo a las recomendaciones sani-
tarias, desde el consistorio se
suspendían todos los actos munici-
pales de su competencia, incluidos
los deportivos. De esta manera se

veía suspendida la Liga Municipal
de Pádel. De la misma forma, se
procedía al cierre del Hogar del
Pensionista. Otro de los actos que
se ha caído de la agenda de este
mes ha sido el de la Jornada Soli-
daria del Deporte. Un evento que se
iba a disputar el día 28 de marzo y
que también se veía aplazado.

Poco después de este bando, se
publicaba otro concerniente al mer-

TRES MESES EN ESTADO DE ALARMA
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cadillo y a los puestos de la Plaza
de Abastos. En él, se suspendía el
mercadillo que se instala cada
miércoles en El Palacio, así como
el montaje de puestos itinerantes en
el Mercado de Abastos. Junto a
estas dos suspensiones, el mismo
bando especificaba que se suspen-
den las actividades organizadas por
entidades privadas o llevadas a
cabo en instalaciones privadas que
implicaran, supusieran o facilitaran
la agrupación de personas.  Junto a
ello se suspendía también la asis-
tencia a espacios públicos como
Parques Infantiles o la Plaza de Es-
paña. Asimismo se recomendaba li-
mitar los desplazamientos a menos
que fuera necesario.

También ese fin de semana se
daba a conocer el cierre provisional
de la Biblioteca Municipal López
de Ayala.

El mundo cultural no se libraba
de estas medidas preventivas y sus-
pensiones. Y así, se suspendían
eventos tales como la bendición de
la nueva talla de Cristo Resucitado,
el Pregón de la Semana Santa que
iba a tener lugar el  29 de marzo o
el concierto que iba a ofrecer la
Banda de Música Ntra. Sra. de
Guaditoca el día 28 del mismo mes.
Posteriormente se verían suspendi-
das también la Semana Santa, la
Romería de Abril, la Velá de Santa
Ana y la Feria de Agosto. En el
apartado deportivo se suspendía la
Liga de fútbol y también la edición
de 2020 de La Capitana-Javi Ca-
beza.

Junto a estas medidas informa-
tivas, el Ayuntamiento de Guadal-
canal también hacía extensivo a sus
ciudadanos un mensaje de tranqui-
lidad. En él se hacía hincapié en el
hecho de que el abastecimiento es-
taba asegurado.

Trabajo telemático e
información a la po-
blación
Redacción
Desde un primer momento, con la
llegada del Estado de Alarma y el
consecuente confinamiento, el
Ayuntamiento implantó el teletra-
bajo, limitando de esta manera la
presencia de personas en la sede
municipal como principal medida
de seguridad. La atención no se
dejó de prestar pues se habilitaron
teléfonos para las gestiones que las
personas necesitasen. 

Junto al teletrabajo, el consis-
torio, durante estos tres meses ha
ido emitiendo información acerca
de la pandemia, de normas que era
preciso seguir o de trámites admi-
nistrativos que cambiaban como
consecuencia del Estado de
Alarma. Así, en una de estas infor-
maciones emitidas a través de los
canales oficiales del Ayuntamiento
de Guadalcanal, este informaba de
la necesidad de circular por la vía

pública únicamente para activida-
des tales como la adquisición de
alimentos, productos farmacéuti-
cos y de primera necesidad; asis-
tencia a centros sanitarios o
entidades financieras; ir a trabajar;
volver a la residencia habitual; cui-
dar de personas mayores, menores,
dependientes, personas con disca-
pacidad o personas especialmente
vulnerables.

Por otra parte, se informó que
los desplazamientos a otras locali-
dades por segunda residencia así
como todos aquellos desplaza-
mientos, individuales, en grupo o
en familia hasta segundas vivien-
das, chalets o similares están termi-
nantemente prohibidos.

Posteriormente, ya en fase de
desescalada, el Alcalde de Guadal-
canal emitía sendos vídeos en los
que se informaba de las acciones
que se podían llevar a cabo.

TRES MESES EN ESTADO DE ALARMA
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El Ayuntamiento de Guadalcanal
solicitó material informático para
el alumnado 
Redacción
Uno de los sectores principalmente
afectados por el Estado de Alarma
fue el de la Educación. Las clases
se suspendieron desde el mismo
viernes 13 de marzo. Aunque había
incertidumbre en el ambiente, se in-
tuía que el curso, con presencia fí-
sica, había terminado. Sin embargo,
las clases continuaron de manera
online. A este respecto, el Alcalde
de Guadalcanal, Manuel Casaus,
remitió durante este Estado de
Alarma una misiva dirigida al Con-
sejero de la Presidencia de la Junta
de Andalucía, D. Elías Bendodo, así
como al Consejero de Educación y
Deporte del ente autonómico, Juan
José Imbroda en la que demandaba
de forma urgente que distribuyeran
material informático a todo el alum-
nado que lo necesite bien a través
de redistribución de material que ya
hay en los centros o bien a través de
la compra del mismo, siempre en
régimen de préstamo del centro al
alumnado y siguiendo criterios de
equidad, y que se establecieran con-
venios de colaboración con las ope-
radoras de telefonía móvil para
garantizar el acceso a internet en
dispositivo tablet u ordenador para
los hogares que no lo tengan.

En la propia demanda, el primer
edil brindaba la colaboración del
ayuntamiento para el diagnóstico
de necesidades de nuestro alum-
nado.

En esta misma línea, ante la di-

ficultad también de algunas fami-
lias para acceder a internet en sus
hogares, el Ayuntamiento de Gua-
dalcanal adquirió unas tarjetas SIM
de conexión a internet. Dichas tar-
jetas fueron a parar a niños y niñas
previamente valorados y tras infor-
mar pertinentemente a la Delega-
ción de Educación. En esta entrega
se tuvo en cuenta la colaboración
tanto del Director del IES Sierra del
Agua como de la Jefa de Estudios
del mismo, así como la educadora
de Servicios Sociales del Ayto. de
Guadalcanal.

En definitiva, una acción nece-

saria para que nuestros alumnos pu-
dieran concluir el curso con garan-
tías y en igualdad.

Y por otra parte, el IES Sierra del
Agua procedió a la cesión de orde-
nadores a las familias que carecían
de este medio. En una acción con-
junta, si bien la cesión fue del cen-
tro educativo, la gestión la realizó
el Área de Servicios Sociales del
Ayuntamiento de Guadalcanal.
Guadalinfo colaboró velando por
las conexiones de red y el grupo de
Voluntarios de Protección Civil se
encargó de la entrega de los orde-
nadores.

TRES MESES EN ESTADO DE ALARMA
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Medidas económicas para
paliar la crisis sanitaria

Redacción
El Ayuntamiento de Guadalcanal
tampoco ha dado la espalda al pue-
blo en el apartado económico en
estos meses que ha durado el Estado
de Alarma. Así, en pleno confina-
miento informó que el Equipo de
Gobierno trabajaba en diferentes
medidas dirigidas a mermar, dentro
de lo posible, situaciones económi-
cas negativas originadas por la Cri-
sis del COVID 19.     Actuaciones
dirigidas a familias y, por otra parte,
a los negocios que se vieran obliga-
dos a cerrar con motivo del Estado
de Alarma. Todas estas ayudas se ar-
ticularían por parte del equipo téc-
nico jurídico del ayuntamiento,
siendo conscientes de los recursos
limitados de que se disponen.

Para colaborar con esta situación
tan difícil para algunos de sus veci-
nos, tanto el alcalde,  su equipo de
gobierno y la mayoría de ediles de
la oposición decidieron contribuir
con la aportación de la remunera-
ción de un pleno celebrado en el
mes de mayo.

Asimismo, desde la Alcaldía, se
contactó con entidades como Cruz
Roja y el Banco de Alimentos con
el objeto de solicitar ayudas destina-
das a las familias perjudicadas por
la crisis del Coronavirus. Los Servi-
cios Sociales Comunitarios han tra-
bajado desde un primer momento en
la detección de familias susceptibles
de recibir estas ayudas.

Asimismo, durante este periodo
de tiempo se han puesto en marcha
dos programas económicos. El Pro-
grama Excepcional de concesión de
ayudas destinadas a atender de forma
extraordinaria situaciones derivadas
del COVID 19 y el Programa para la
Prevención de la Exclusión Social. El
primero de ellos consistentes en ayu-
das para necesidades básicas de ali-
mentación, aseo personal e higiene
doméstica; o suministros básicos
de electricidad, agua y gas, que no
estén recogidos en el Bono Social.
El segundo destinado a promover
el fomento de medidas que contri-
buyan a la prevención de la exclu-
sión social a través del empleo

temporal, de corta duración, que
permita al menos a los destinatarios
finales, disponer de unos recursos
mínimos que le posibilite salir del
umbral de extrema necesidad.

Por otra parte, en el último pleno
celebrado durante este estado de
alarma se acordó no cobrar por la
colocación de terrazas a los bares y
restaurantes durante este verano.
Junto a esta medida, otra reciente
en la que se exime a los estableci-
mientos que tuvieron que cerrar a
causa de dicho Estado de Alarma
del pago del tercer trimestre de ba-
suras. Un pago del que se hará
cargo el Ayuntamiento de Guadal-
canal.

TRES MESES EN ESTADO DE ALARMA
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Guadalcanal mostró su cara más
solidaria en la elaboración desinte-
resada de mascarillas para los sa-
nitarios
Redacción
En más de una ocasión, en este
mismo medio, hemos hecho alusión
a la solidaridad de Guadalcanal. Con
motivo de esta crisis sanitaria esa so-
lidaridad ha vivido un nuevo capí-
tulo.

Al inicio del Estado de Alarma el
Ayuntamiento de Guadalcanal lan-
zaba un llamamiento a la población.
Tal llamamiento versaba sobre la ne-
cesidad de unas mascarillas que,
siempre necesarias, se encontraban
agotadas. Por ello, pedían la colabo-
ración ciudadana para confeccionar
mascarillas de tela. 

La respuesta de la población no
se hizo esperar y al instante comen-
zaron a publicarse mensajes de dis-
ponibilidad tanto en redes sociales
como en los números de teléfonos
facilitados. 

En total fueron 51 las vecinas que
confeccionaron estas mascarillas. El
Ayuntamiento de Guadalcanal pro-
porcionó el material que casa por
casa fueron trasladando los Volunta-
rios de Protección Civil de Guadal-
canal. Estas mascarillas fueron
destinadas preferentemente al perso-
nal sanitario que cuida de nuestros
mayores, como son los trabajadores
y trabajadoras de la Residencia de
Ancianos, de la Ley de la Dependen-
cia y Auxiliares de Ayuda a Domici-

lio. También para aquellas personas
que a título particular se encontraban
velando por la salud de sus mayores.

Ante el aluvión de ofrecimientos,
el Alcalde de la localidad Manuel
Casaus, manifestó sentirse emocio-
nado y agradecido “porque habéis
demostrado que sois solidarios y
comprometidos”. Asimismo, el con-
sistorio agradeció las numerosas lla-
madas para colaborar en la
elaboración de mascarillas y, tam-
bién la de los ganaderos, poniendo a
disposición del  Ayuntamiento sus
tractores para la fumigación de ca-
lles. “Guadalcanal demostró así su
cara más solidaria en los  momentos
más difíciles. De la misma manera,
se hizo también un agradecimiento a

los pueblos vecinos de Cazalla de la
Sierra, Alanís, Constantina, Trasierra
y Fuente del Arco, donde personas
anónimas se ofrecieron también para
lo que necesitáramos.

Por último, el Ayuntamiento agra-
deció también su disposición a aque-
llas personas que se ofrecieron más
tarde por no disponer de redes socia-
les y  que por falta de material final-
mente no pudieron contribuir a la
causa. También a Alfonso López por
donar los elásticos para las mascari-
llas y a la Mercería de Carmen por
poner a disposición todo el material
de su mercería. Asimismo, se agra-
deció a Lola la podóloga de Guadal-
canal la donación de mascarillas,
guantes y toallitas desinfectantes.     

TRES MESES EN ESTADO DE ALARMA
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La Cooperativa San Sebas-
tián donó equipos de protec-
ción individual desechables

Redacción
La Cooperativa Olivarera San Sebastián de Guadalcanal nos ha dado buenas alegrías en estos tres meses, con
la consecución del primer premio en el concurso Mario Solinas por la calidad de su aceite y las Medallas de
Oro en Nueva York y Japón. Pero además, ha cosechado n premio humanitario y solidario por el que no reci-
birán galardón físico pero sí el eterno agradecimiento de aquellos que en esos momentos necesitan de la máxima
protección. Y es que esta cooperativa hizo entrega de equipos de protección individual desechables a los tra-
bajadores y trabajadoras de la Residencia de Ancianos Hermana Josefa María.

TRES MESES EN ESTADO DE ALARMA
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Redacción
Nuestro vecino Jesús Manuel
Muñoz Vázquez ha llevado a cabo
también en esta época de confina-
miento la elaboración de viseras de
filamento. Este estudiante del se-
gundo curso de Bachillerato en el
IES Llerena, comenzó colaborando
con un grupo de trabajo en la loca-
lidad pacense. Un grupo que, me-

diante la impresión en 3D elaboró
hasta 110 de estas viseras para el
personal sanitario del hospital.

Una vez concluido el trabajo en
Llerena, Jesús Manuel pidió llevar
a cabo este mismo trabajo para
Guadalcanal. Un trabajo totalmente
altruista en su propio domicilio.

En esta elaboración contribuyó
el Ayuntamiento de Guadalcanal,

que aportó el elástico y las panta-
llas de PVC. En un primer pedido,
estas viseras fueron destinadas al
grupo de voluntarios de Protección
Civil y Policía Local, para los cua-
les se han elaborado un total de 25. 

En siguientes fechas se elabora-
rían más viseras para la Guardia
Civil y las distintas tiendas de la lo-
calidad.

Jesús Manuel Muñoz demostró
que la juventud no está reñida con
la solidaridad

TRES MESES EN ESTADO DE ALARMA
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Redacción
Y junto al trabajo altruista de Jesús Manuel,
la fábrica Fasa Renault de Sevilla realizó una
donación de más de cincuenta máscaras para
la Residencia de ancianos Hermana Josefa
María, Protección Civil y Policía Local de
Guadalcanal. En dicha donación tuvo mucho
que ver nuestro paisano Cándido Rincón,
trabajador de dicha fábrica y que realizó
también estas mismas máscaras para los hos-
pitales sevillanos de Valme, Virgen del
Rocío y Virgen Macarena. Una vez finaliza-
dos dichos trabajos, quiso llevar su labor
hasta Guadalcanal, mediante la impresión
3D de estas máscaras. Una acción, esta,
digna de alabar. En una segunda remesa ela-
boró durante la desescalada nuevas máscaras
destinadas a los bares y restaurantes de nues-
tra localidad. 

Cándido Rius donó máscaras pro-
tectoras para continuar la lucha
contra el coronavirus

TRES MESES EN ESTADO DE ALARMA
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Redacción
La situación que planteó la crisis del
coronavirus fue delicada tanto desde
el punto de vista sanitario como
desde el económico. El confina-
miento redujo muchas posibilida-
des. Es el caso de familias
vulnerables que vieron agravada su
situación tras el decreto del estado
de alarma y sus sucesivas prórrogas.

Por ello, para tratar de mitigar
esta angustiosa situación, desde el

Ayuntamiento de Guadalcanal se
pusieron en contacto al comienzo de
esta crisis con el Banco de Alimen-
tos y con la Cruz Roja. La respuesta
de esta fue rápida e inmediatamente
solicitó informes de las familias que
pudieran estar en situación de vul-
nerabilidad. Los Servicios Sociales
del Ayuntamiento fueron los encar-
gados de hacer llegar esos datos a la
organización humanitaria y el 22 de
abril se trasladaron hasta nuestra lo-

calidad para hacer entrega de unas
tarjetas de alimentación.

En total se ayudó a cuarenta y dos
familias de nuestra localidad me-
diante estas tarjetas en la primera
fase de esta operación. Posterior-
mente se llevó a cabo una nueva
fase en la que se realizó una nueva
entrega. En esta nueva visita de la
Cruz Roja a nuestra localidad treinta
y ocho familias fueron beneficiarias
de estas tarjetas.

Cruz Roja hizo entrega de 80 tar-
jetas de alimentación para familias
vulnerables de Guadalcanal

TRES MESES EN ESTADO DE ALARMA
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Los Voluntarios de Protec-
ción Civil velaron por nues-

tros mayores

Redacción
Una de las grandes noticias que nos
traía el 2019  era, sin duda, la de
creación del Grupo de Voluntarios
de Protección Civil. En 2020 han
comenzado a vislumbrarse sus pri-
meras funciones. Sobre todo du-
rante esta crisis sanitaria del
coronavirus.

Y es que este grupo de volunta-
rios ha llevado a cabo acciones ver-
daderamente loables. Así,
conscientes de las dificultades por
las que pasaba un colectivo vulne-

rable como es el de las personas
mayores, los voluntarios de Protec-
ción Civil  hicieron visitas a domi-
cilio (con medidas preventivas,
guantes, máscara y distancia exigi-
das) a  esas personas mayores. Per-
sonas con problemas de movilidad,
personas con alguna minusvalía o
personas dependientes o de cual-
quier otra índole o necesidad, como
soledad, falta de compañía o por no
poder tener familiares cercanos.

Fueron estos mismos volunta-
rios quienes les hicieron la compra,

les visitaron o les dieron un rato de
compañía y charla. Asimismo, avi-
saban al centro de salud y les ayu-
daban en todo lo que necesitasen.

Más de un centenar de personas
en nuestro pueblo fueron visitadas
por este grupo de voluntarios.

Asimismo, llevaron una sonrisa
y grandes dosis de alegría a otros
colectivos. En este sentido, junto
con la Policía Local llevaron las fe-
licitaciones a aquellos y aquellas
que durante este confinamiento
cumplieron años.

TRES MESES EN ESTADO DE ALARMA
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Los Voluntarios de Protección
Civil procedieron al reparto de los
libros de Educación Infantil

Redacción
Lo hemos indicado durante estos
tres meses en más de una ocasión.
El Colegio no fue suspendido, el
edificio es el que estaba cerrado.
Los niños continuaron con su tarea
diaria a través de las oportunidades
que ofrecen las nuevas tecnologías.
Eso sí, también fueron importantes
los libros de texto. Como cada año,
el Ayuntamiento, a comienzos de
curso facilitó estos libros a los alum-

nos de Educación Infantil. Tras la
declaración del estado de alarma y
el confinamiento casero se interrum-
pieron las clases y los libros de este
ciclo de la educación quedaron en el
centro.

El día 13 de abril daba comienzo
el nuevo trimestre de manera online.
Por eso se antojaba necesario que
los libros estuvieran en manos de los
alumnos. Así, se les hizo llegar hasta
sus propios domicilios. En este des-

plazamiento tuvo mucho que ver el
grupo de voluntarios de Protección
Civil. Fueron ellos quienes dieron
traslado a los libros desde el centro
hasta las casas de cada alumno.

Una labor más que este grupo re-
alizó en nuestro pueblo para ayudar,
de nuevo, en esta difícil situación de
confinamiento. Un grupo que ha re-
sultado de vital importancia y de
gran ayuda durante todo este
tiempo.

TRES MESES EN ESTADO DE ALARMA
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ADJ y Protección Civil acercaron a

nuestros mayores y sus familiares

Redacción
El confinamiento trajo consigo de
manera irremediable el distancia-
miento social, y los más perjudica-
dos en este sentido fueron nuestros
mayores. 

Muchos de ellos, que viven
solos, no pudieron ver a sus fami-

liares desde el 14 de marzo, cuando
se decretó el estado de alarma. 

Es por ello que desde la ADJ del
Ayuntamiento de Guadalcanal se
puso en marcha una bonita inicia-
tiva. Pusieron en contacto a estos
mayores con sus familiares me-
diante videollamada. De ello se en-

cargaron los voluntarios de Protec-
ción Civil. 

Una vez solicitado, estos volun-
tarios acudieron hasta el domicilio
de la persona y contactaron me-
diante videollamada con sus hijos,
nietos o sobrinos u otros familiares
que consideraran oportuno.

TRES MESES EN ESTADO DE ALARMA
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Redacción
Uno de los acontecimientos más
sonados que ha tenido lugar du-
rante este Estado de Alarma en
nuestra localidad ha sido la inicia-
tiva  puesta en marcha por los vo-
luntarios de Protección Civil de
Guadalcanal y el Ayuntamiento de
la localidad denominada Caravana
Solidaria

La caravana solidaria
gozó de muy buena acep-
tación en nuestra locali-
dad

Una iniciativa destinada a reunir
alimentos y productos de higiene
que irán a parar a familias que, de-
bido a la pandemia del virus
COVID 19 y el consiguiente confi-
namiento casero están pasando por
una situación extremadamente de-
licada.

La caravana constó de dos fases,
una en establecimientos del pueblo

y otra a domicilio, con recogida por
las calles de la localidad.

Así, en cada establecimiento se
reservó un espacio denominado
rincón solidario. En él se podían
depositar artículos que cada cual
considera conveniente para colabo-
rar con la causa. Los voluntarios de
Protección Civil pasarían cada día
a recoger estos productos y los en-

TRES MESES EN ESTADO DE ALARMA
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tregarán a las familias más necesi-
tadas de Guadalcanal, siempre,
claro está, bajo la supervisión de
profesionales que realizan los estu-
dios de esta necesidad.

Por otra parte, también se encon-
traba activa la recogida a domicilio.
Todas las tardes, los voluntarios de
Protección Civil pasaban a recoger
los alimentos y productos de hi-
giene. Debido a la dificultad de re-
correr el pueblo entero en una sola
tarde, previamente se avisaba por
qué calles del municipio se pasaría
cada día. No era necesario hacer la
entrega en la casa. Bastaba con
dejar en el umbral del domicilio la
donación. Los voluntarios la reco-
gerían, y al igual que con los pro-
ductos del rincón solidario, los
repartirían, con la supervisión co-
rrespondiente a las familias necesi-
tadas.

Fue un acto voluntario pero que
habló muy bien de la solidaridad de
un pueblo que destaca, precisa-
mente, por esta faceta caritativa.
Por otra parte, vino a corroborar el
buen hacer de estos voluntarios du-
rante este estado de alarma.

Alimentos preferentes
Como hemos señalado, la donación
de alimentos y productos de hi-
giene fue un acto voluntario. No
había obligación de hacer dona-
ción, ni tampoco, en caso de ha-
cerla, orden alguna indicando el
producto. Sin embargo, la organi-
zación sí que hizo pública la lista
de alimentos preferentes. Los ali-
mentos más básicos que puede ne-
cesitar cualquier familia como son:
aceite, leche, zumo, batidos, con-
servas, azúcar, galletas, alimentos
infantiles, cacao en polvo, café,
productos de limpieza y productos
de higiene personal.

Redacción
Protección Civil destacó en su día
la buena aceptación que ha tuvo la
iniciativa de la Caravana Solidaria.
Sin embargo, a la vez que se reco-
gió e hizo entrega de estos elemen-
tos esenciales a las familias,
también se detectaron otras caren-
cias. Una de ellas fue la adquisi-
ción por parte de estas familias de
la bombona de butano. Un bien tan
necesario hoy día para la elabora-
ción de los alimentos o la obten-
ción de agua sanitaria.

Es por ello, que junto a la Cara-
vana Solidaria se instauró en Gua-
dalcanal otra nueva iniciativa
denominada Bombona Solidaria.

Esta consistió en donaciones mo-
netarias que cada persona deseara
hacer con objeto de sufragar los
gastos de este tipo en familias que
precisaran de bombonas de butano.

Al igual que la otra iniciativa,
esta precaria situación vino dada
por la pandemia del virus COVID
19 que influyó de manera impor-
tante en la economía de muchas fa-
milias. 

La donación, por supuesto, era
voluntaria y todo aquel que de-
seara llevarla a cabo podía hacerlo
en la Gasolinera de Guadalcanal.
Un establecimiento al cual la orga-
nización también mostró su agra-
decimiento.

La Bombona solidaria se
une a la campaña

TRES MESES EN ESTADO DE ALARMA
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La desinfección, la princi-
pal barrera contra el co-
ronavirus

Redacción
Desde un primer momento la de-
sinfección en nuestro pueblo ha
sido una prioridad. Con una fre-
cuencia prácticamente semanal
Guadalcanal ha visto como sus ca-
lles eran desinfectadas en esa lucha
encarnizada que se ha tenido con el
coronavirus. Una desinfección tan
necesaria como agradecida que ha
contribuido a hacer de la nuestra
una localidad más segura.

El elemento principal de esta de-
sinfección ha sido la mezcla de
agua e hipoclorito de sodio. Algo
que los expertos han considerado lo

más adecuado en esta lucha. Junto
a esta mezcla también se ha vertido
el virucida adquirido por la Manco-
munidad Sierra Morena de Sevilla
para cada uno de los pueblos que
integran la comarca.

Por otra parte, nada de esto hu-
biera sido posible sin la ayuda ines-
timable de nuestros agricultores y
ganaderos, que aportando sus pro-
pios tractores y medios han contri-
buido a estas desinfecciones. Así,
han participado en las mismas de
una manera totalmente desintere-
sada Javier Cabeza, Jesús Luís Ga-
llego, José Mari Gallego, Manuel

Antón (en nombre de su Jefe Emi-
lio de la Finca la Florida), Fer-
nando Espino, Jaime Carmona,
Rafael Romero hijo, Rafa Franco,
Isidro Omenac y Félix Rodríguez.

El Ayuntamiento de Guadalcanal
para contribuir al esfuerzo de estos
agricultores y ganaderos ha dado
vales a estos para gasoil y también
les ha hecho entrega de una carta de
agradecimiento y reconocimiento
por su labor. Junto a ellos, también
igualmente encomiable la acción
de nuestros operarios municipales
en estas tareas de desinfección se-
manales.

TRES MESES EN ESTADO DE ALARMA
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El Ayuntamiento adquirió una cuba para facilitar la desinfección
El Ayuntamiento de Guadalcanal ha adquirido una nueva cuba con la que se están facilitando las tareas de de-
sinfección de las calles de la localidad. Supone una herramienta bastante útil para esta función, que unida al
trabajo de operarios y cooperación de agricultores y ganaderos contribuye a una mejor y más rápida desinfec-
ción.

Desinfección en la Plaza de Abastos

La desinfección contra el coronavirus no solo se está
llevando a cabo en las calles de la localidad. Tal y
como mostramos en las fotografías, también lugares
públicos como puede ser la Plaza de Abastos está
siendo desinfectada.
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La Residencia de Ancianos Her-
mana Josefa María también fue
objeto de desinfecciones

Redacción
Junto a la desinfección de nuestras calles tam-
bién ha tenido relevancia las acciones de este
tipo llevadas a cabo en la Residencia de An-
cianos Hermana Josefa María. Centro vulne-
rable este por tratarse nuestros mayores de un
colectivo de riesgo y en el que se  ha interve-
nido dos veces. Una de ellas ha sido la UME
la que ha llevado a cabo las tareas de desin-
fección mientras que la otra han sido lo bom-
beros de la Diputación de Sevilla del Parque
de Lora del Río quienes han actuado. Unas
actuaciones que han conseguido impedir la
entrada en este centro al temido COVID-19

TRES MESES EN ESTADO DE ALARMA
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Reapertura de las instalaciones de
manera gradual y responsable

Redacción
La desescalada ha permitido el le-
vantamiento de ciertas restriccio-
nes que imperaban en el Estado de
Alarma. Entre ellas la práctica de-
portiva. En este sentido el ayunta-
miento ha tenido la potestad y ha
decidido la reapertura de algunas
instalaciones siempre mirando por
la salud de los vecinos. Así, en un
principio se abrieron las pistas de

tenis para la disputa de partidos in-
dividuales. Posteriormente se per-
mitirían los partidos de dobles a la
vez que se volvieron a abrir las pis-
tas de pádel. De momento esta
práctica solo se desarrolla con par-
tidos amistosos, sin que se haya re-
anudado aún la liga pendiente de
finalización. 

Además de las instalaciones de-
portivas también las culturales van

abriendo sus puertas poco a poco.
Así, la Biblioteca López de Ayala
reabría en la fase 2 con ciertas nor-
mas para preservar la seguridad de
los usuarios.

El Cementerio Municipal, al
igual que las pistas de tenis abría
sus puertas de nuevo en la fase 1.
Y por último, al inicio de la Fase 3
los puestos ambulantes volvía a
nuestra Plaza de Abastos.
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Lectura gratis para ocu-
par el tiempo libre

Redacción
El entretenimiento ha sido otro de
los grandes caballos de batalla du-
rante este confinamiento. Esta si-
tuación tan desconocida para
nosotros ha hecho que tengamos
que aprender a vivir de otra ma-
nera, teletrabajando en la medida
de nuestras posibilidades y bus-

cando el entretenimiento en la pro-
pia casa. En este sentido desde el
Ayuntamiento de Guadalcanal se
ha facilitado la descargas de libros
en pdf y también en formato ebook
gracias a la aportación del edil de
Cultura Ignacio Gómez y del pro-
grama GuadalcanalEdita.

Por otra parte, también se ha lle-

vado a cabo un concurso en Insta-
gram en el que los participantes de-
bían mostrar una imagen de su
confinamiento con un mensaje po-
sitivo. Por último, la ausencia de la
Semana Santa ha sido cubierta en
la medida de lo posible gracias a
otra iniciativa puesta en marcha por
nuestra ADJ.

TRES MESES EN ESTADO DE ALARMA
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Redacción
Este año no tendremos pasos en la
calle. Sin embargo, ello no signi-
fica que no haya revista de Semana
Santa. Cuando esta se empezó a
confeccionar, nada se intuía de esta
pandemia de coronavirus que asola
nuestro país y que ha provocado la
suspensión de nuestra Semana
Santa. 

Es por ello que la publicación,
ya consagrada en nuestra localidad,
ha salido a la luz.

En ella, una vez más se demues-
tra la pasión, la devoción y el amor
cofrade de Guadalcanal. Sus pági-
nas rezuman tradición y sapiencia
acerca de una fiesta que pone a
nuestra localidad en lo más alto.

Este año la revista presenta nada
menos que 92 páginas a todo color.
En ella hay apartados para cada una
de las hermandades de la localidad,
además de referencia a la música y
a otros aspectos de la semana de
Pasión.

Las circunstancias hacen que no
pueda repartirse casa por casa
como en años anteriores, pero la re-
vista sí que puede descargase en
formato pdf de manera gratuita en
la web guadalcanal.es y también en
infontecha.es

No hubo Semana
Santa pero sí Revista
de Semana Santa
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22 de junio de 2020                                                                                                      GuadalcanalInformación| 36

Redacción
Hace ocho años el fútbol en Gua-
dalcanal había caído en profunda
depresión. El equipo senior había
dejado de competir. Fue entonces
cuando Juan y Joaqui caminaron
juntos y buscaron resucitar a un
equipo legendario. En su andadura
les acompañó Fali, y entre los tres
han escrito nuevas páginas doradas
para nuestro fútbol. Consiguieron
resurgir la categoría juvenil y tam-
bién inscribieron la de cadetes.
Desde entonces ha habido buenas
temporadas y otras menos buenas,
pero lo más importante es que el
Guadalcanal no ha quedado huér-
fana de fútbol. Este año, además,
el equipo estaba cuajando un año
sensacional. El coronavirus llegó
en el peor momento para nosotros,
que estábamos enrachados y la
inercia podía habernos llevado a la
gloria. No obstante, nos quedamos
con lo bueno, con una temporada
excelente, con unos jugadores so-
bresalientes y con unos directivos
de diez. Uno de ellos vuelve a ser
nuestro protagonistas para darnos
su particular visión del fútbol. Es
Juan Sánchez. Genio y figura fuera
y dentro del banquillo. Un hombre
de club, un hombre que ama a este
deporte y que conoce al Guadalca-
nal C.D. como nadie.

¿Cómo has vivido este confina-
miento y este estado de alarma? 
Regular, igual que todo el mundo
con miedo y mucho aburrimiento 

Bueno, ahora con la desescalada
aquí tenemos esperanza o toda-
vía tenemos miedo? 
Con la desescalada más animado,
parece que va todo mejor. 

Aún así no tendremos fútbol,

¿verdad?
No, hasta agosto que queremos
hacer cosas, no. Hoy he estado ha-
blando con el alcalde y yo quería
hacer también cosas, aunque no
haya feria quería hacer como una
final. Ya veremos. 

¿Cómo has visto la decisión que
ha tomado la Federación de anu-
lar la Liga ya y de subir a los
equipos que ha subido y no bajar

Entrevista a Juan Sánchez. Directivo del Guadalcanal CD

“Podríamos haber intentado subir
porque los jugadores se dieron
cuenta que podían”

DEPORTES
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a ninguno?
Lo veo mal. Mira ahí en Extrema-
dura van a jugar el play-off, equi-
pos de la Primera extremeña, de la
Segunda extremeña, de la Tercera
extremeña, es que la Liga no se
había acabado. La Liga se ha sus-
pendido por un problema de salud.
No me ha gustado. No han man-
dado ni una carta diciendo que se
ha suspendido. Han mandado car-
tas nada más que a los campeones

Y tú eres más partidario de ha-
cerlo con un play-off ¿no?
Si, yo lo hubiera hecho un play off
a un partido y como ha hecho Ex-
tremadura. Y si el partido acaba en
empate no hay ni prorrogarán ni
penaltis. El que mejor hubiera cla-
sificado era el que subía. Pero aquí
han hecho esto así.  Lo único que
ha pasado, que ha beneficiado a al-
gunos y a otros, nos ha perjudi-
cado. A nosotros, nos ha
perjudicado.

Aún así, hemos sido quintos.
Pero claro, hay que ponerse en la
piel, por ejemplo, de terceros
como el Campana, que no va a
subir por décimas
El Campana tenía mejor equipo
que Los Caminantes, por ejemplo.
Tenía muy buen equipo y jugaba
muy bien al fútbol.

Y luego está el hecho de que no
van a bajar a ningún equipo.
Puede ser que el año que viene
nos encontremos con un grupo
de catorce equipos más o menos
Pues sí, puede ser, y además que
hay equipos que se van a retirar

Vamos a hablar de la temporada.
Hagamos un pequeño análisis de

lo que ha dado de sí esta tempo-
rada. ¿Cómo lo ha visto al Gua-
dalcanal CD?
Muy bien. Uno de los mejores
años. Quitando el año que queda-
mos cuartos yo creo que el mejor
año. Ahí tuvimos un bache, con la
aceituna, que es todos los años,
pero yo lo he visto muy bien. Aun-
que hayamos empatado muchos
partidos que no teníamos que haber
empatando en los último minuto,
pero yo lo he visto bien. Lo he
visto fuera bien, competir y luchar
y trabajar. Y hemos perdido por los
más flojos porque perdimos en San
José con un equipo que era muy
malo o no era buen equipo. Perdi-
mos en Torre de la Reina. También
perdimos con Los Molares, que ya
fue el colmo de los colmos, pero
aparte, quitando ese bache, luego
el Guadalcanal ha estado muy
bien.

Llevábamos una racha de diez
partidos sin perder. Cómo crees
que hubiera acabado la tempo-
rada de haber continuado? ¿Ten-
dríamos opciones de subir?
Yo creo que sí, porque ahí quedaba
todavía que jugar. La Campana
tenía que jugar con Los Caminan-
tes. Los Caminantes y el Brenes te-
nían que jugar, me parece que
también. Y nosotros lo más difícil
que teníamos de salida eran Los
Caminantes y Las Minas, y el Va-
lencina que también me gustó
mucho. Porque con Calavera po-
díamos haber sacado algo y des-
pués aquí teníamos a los más
flojos, a Los Molares, teníamos al
Oduciarosal que nosotros teníamos
mejor equipo que ellos y yo creo
que así le hubiéramos ganado. Po-
dríamos haber intentado subir por-
que los jugadores se dieron cuenta
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que podían.

Este año, de los cuatro equipos
que nos han superado en la clasi-
ficación no hemos perdido con
ninguno. Sin embargo, se ha per-
dido con equipos pequeños como
el San José B
Con el Torres Reina también. Em-
patamos con el At. Viso. Perdimos
cero a uno con Las Minas en un
partido que no merecimos perder,
que Las Minas jugó muy bien tam-
bién pero por lo menos el empate.
Se han ido seis, siete, ocho pun-
tos…  Los tres de Los Morales, los
tres de San José y alguno que se
nos ha ido aquí en los últimos mi-
nutos, que eran claves para haber
ido los primeros.

Pero es muy extraño,
¿verdad?¿Nos gusta más un
equipo grande?
Date cuenta que Los Caminantes se
ponen 0 a 2 y ganamos 3 a 2. El
Guadalcanal es así. Yo llevo ya mu-
chos años con ellos. Como  vean
que el equipo va abajo ellos se re-
lajan. Eso está claro. Está más claro
que el agua. A estos le ganamos an-
dando y el fútbol no es así. Aparte
que este año ha habido bastante

nivel, que el Valencina tenía muy
buen equipo. Al Carmona le gana-
mos 1 a 0 penando y allí nos empa-
taron. Y fuera es muy difícil de
empatar o de ganar. Es muy difícil
porque los equipos en su casa jue-
gan.

Este año hemos cumplido otro
hito y es que hemos ganado al
mejor Liceo de todos los años. 
El liceo ha estado muy bien. El
Liceo empezó bien y ha estado
bien. Tuvo el bache de cuando se
lesionó Félix, pero el liceo ha es-
tado muy bien. Yo he ido a verlo y
a mí me ha gustado.

Y qué bonito competir ahí arriba
en octubre, ¿verdad?
Eso no volverá a pasar mal. Como
se puso al campo aquel día, no se
ha visto en la vida y luego eso los
ingredientes esos que se presenta-
ron ahí. Ya no se volverá a vivir
más, un día así como ese, y encima
ganando, que ganamos. 

¿Qué es lo que más te ha gustado
del equipo esta temporada?
Me han gustado todas las líneas.

Me ha gustado Chepa mucho que
el año pasado estuvo más flojo. Me
han gustado los porteros. Me ha
gustado también Dani, que ha ha-
bido partidos que ha estado muy
bien, que Dani es fundamental. Tini
no ha estado… yo esperaba más de
Tini, pero bueno ha trabajado, es un
delantero que trabaja que sabe lo
que hace y  luego hemos tenido una
baja importante que es la de Meji.
Meji es muy grande para el Gua-
dalcanal. No es que sea un futbo-
lista fino que regatee, que se vaya,
que la toque, pero los kilómetros
que recorre Meji es fundamental.
Los balones que recupera, lo que
trabaja eso es fundamental. Mario
tampoco ha estado mal. Rafa ha te-
nido muy buenos partidos. El
equipo en general ha estado bien.

Has dicho que hay un proyecto
para agosto, pero ¿hay más pla-
nes para el futuro? ¿Continúa la
junta actual? ¿Hay cambios?
No lo sé porque aún no nos hemos
juntado. He estado hablando con el
Alcalde, y le he dicho lo que tengo
pensado hacer si me dan permiso.
Tengo pensado hacer cosas. Por lo
menos en Agosto, el Memorial
Benjamin Parra me gustaría jugarlo

“Me gustaría
hacer cosas en
agosto. Por lo
menos el Memo-
rial Benjamín
Parra y el Trofeo
de Feria”

“Este año ha ha-
bido más nivel y
ganar o empatar
fuera es muy difí-
cil porque lo equi-
pos en su casa
juegan”

“Yo creo que hasta
que se descubra la
vacuna vamos a
tener mascarilla y
distancia. Pero
vamos, que el campo
de fútbol tiene dis-
tancia para la gente
que va”

DEPORTES



39 |GuadalcanalInformación                                                                                                        22 de junio de 2020

y me gustaría hacer un torneo de
feria aunque no haya feria.

El público sería importante ¿ver-
dad?
Sin público este año jugaríamos
pero el que viene no porque ¿quién
se iba a hacer socio si no hubiera
público? Nadie. Yo creo que hasta
que descubran la vacuna vamos a
tener mascarilla y distancia. Pero
vamos, que el campo de fútbol
tiene distancia para la gente que va. 

Has cumplido tu segundo año
fuera del banquillo ¿cómo lo has
vivido?¿Lo echas de menos?
Los dos mejores años que he pa-
sado. Yo en el banquillo me pongo
muy nervioso, muy atacado. Me da
mucho coraje que me gane un
equipo más flojo que el nuestro.
Este año también he sufrido pero
he disfrutado mucho porque yo al
equipo lo he visto bien, competía
fuera, luchaban… He disfrutado
más que en el banquillo. No en-
traba ni al vestuario. Dejaba el ma-
cuto allí de la ropa. No obstante he
dicho cosas a Fali y a Joaqui disi-
muladamente.

Seguiremos viéndote por la
banda entonces en años venide-
ros.
Si dios quiere yo es el único vicio
que tengo. Esto de meterme en el
Guadalcanal surgió porque Joaqui
ya me lo había dicho dos o tres
veces y un día comiendo mi mujer
me dijo te estás matando por el Lle-
rena y tu pueblo sin fútbol, y ya
está, ahí empezamos Joaqui y yo, y
después metimos a Fali. Al princi-
pio nos costó porque los niños no
estaban educados… Yo miraba a

Joaqui y decía madre donde nos
hemos metido. Llevamos ya mucho
años juntos. Estamos con Jesús,
con Chepa, con Mario que lo tene-
mos desde chiquinino, Dani, mi
hijo… llevamos muchos años jun-
tos. Con Chino he tenido muchas
broncas porque le he exigido
mucho. Pero muy bien.

Estamos viendo que tenemos
muy buena cantera. ¿Qué hay
que hacer para mantenerla?
Es muy complicado. Del equipo de
juveniles que ascendió solo está ju-
gando mi hijo y Dani, porque
cuando llega la hora de irse a la
universidad ahí se queda la cosa
cortada, porque uno se va para
Huelva, otro a Córdoba, otro para
Jaén… Se tienen que ir fuera del
pueblo, y el niño que está en Jaén
cómo se va a venir aquí a jugar, es
que es imposible. Ahí la universi-

dad nos hace polvo. Siempre tienes
gente y alguno que volverá y otros
que lo dejan y no le gusta. Me
acuerdo del equipo que ascendió
que había buenos futbolistas pero
lo dejan…

Ese es un handicap que tenemos
aquí que otros equipos más cer-
canos a la capital no tienen y es
que se vayan fuera y no puedan
entrenar todo lo que deben.
Ya no es irse a Sevilla, ya es donde
le de la puntuación. Eso nos hace
polvo. Los chavales de Alanís, lo
mismo, tampoco pueden jugar. Tan
solo Hugo está jugando del equipo
aquel de juveniles. Este año me
gustaría hacer cadetes pero no va a
haber niños. Y a mi las a medias no
me gusta, porque tu haces un
equipo con Alanis y si el entrena-
dor es de Alanís cómo no va a jugar
el niño si es de Alanís… 

El once de Juan

Como habrán observado,
Juan tan solo ha escogido diez
nombres. Según el directivo,
quedar quintos es mérito no
solo de once jugadores. Tam-
bién han tenido mucho que
ver aquellos que han estado
en el banquillo, la gente com-
prometida con el equipo y
aquellos que, durante estos
años, siendo de fuera se han
sacrificado por el club. Para
todos ellos ese puesto en el
once inicial de Juan.
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Redacción
Al igual que nuestro cerebro tiende
a guardar en un cajón los momen-
tos menos agradables, nuestro mús-
culo más poderoso puede dar un
salto hacia adelante y empezar de
nuevo. Pensar que el tiempo se
paró y que ahora, se vuelve a re-
anudar. Si así fuera, algo que pode-
mos hacer ya es ese algo tan
inmediato que teníamos ante noso-

tros, poder presenciar la imagen del
nuevo Resucitado de Guadalcanal.

Su bendición estaba prevista
para el 15 de marzo. Un día antes,
sin embargo, se decretaba el estado
de alarma y el acto tenía que sus-
penderse. En aquel momento debi-
mos parar el reloj y volver a
reanudarlo ahora. Y es que desde
ayer se puede contemplar esta
nueva imagen en la capilla del Es-

píritu Santo. Así lo ha decidido la
Junta de la Agrupación Parroquial
de la Resurrección en consonancia
con el párroco de Stma. María de la
Asunción, Gonzalo Salvador Fer-
nández Copete. 

Según su Hermano Mayor, había
ya ganas de ver a esta nueva ima-
gen, obra, como recordarán de Fer-
nando Aguado. Por eso se ha
decidido exponerla ahora. El hecho

La nueva imagen del Resucitado se
puede contemplar desde ayer en la
Capilla del Espíritu Santo
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de ubicarla en esta capilla, según
explica Cantero obedece a un
mayor control sobre las visitas y las
medidas de seguridad que aún hay
que mantener. Junto a estas medi-
das hay una serie de normas que la
propia Agrupación ha hecho públi-
cas. La primera de ellas es la de la
necesidad de pedir cita previa para
contemplar la imagen. La visita du-
rará unos diez minutos. Y lo más
importante de todo, no está permi-
tido hacer fotografías ni videos.
Este hecho obedece al deseo de la
Junta de que no se pierda esa pri-
mera impresión al ver al señor Re-
sucitado. Una impresión que no es
lo mismo verla en persona que me-
diante la pantalla de un teléfono
móvil o de un ordenador. Una im-
presión que desean, sea similar a la
que sintieron los miembros de la
Junta cuando el día 13 de marzo
llegaron al taller del escultor sevi-
llano y vieron la talla. 

Juan Cantero confiesa que ese

día era un día lleno de nervios, a
pesar de que habían visto ya parte
del proceso. Sin embargo, el escul-
tor les sumergió en un escenario

lleno de paz, donde al fondo estaba
el señor Resucitado. Una primera
imagen impactante que hizo que
los miembros de la Junta guardaran
45 minutos de silencio. Un silencio
que rompió el escultor cuando les
pidió que le dijeran qué les parecía
la obra.

Esa misma impresión es la que
quieren transmitir en esta primera
vez que vean al Resucitado. Y para
ello han estipulado unos días y
unos horarios. Así, la imagen podrá
contemplarse, como ya hemos se-
ñalado, en la capilla del Convento
del Espíritu Santo los martes, jue-
ves y sábados de 20:30 a 22:30. La
visita de ayer domingo fue excep-
cional y a ella estuvieron invitados
nuestros mayores.

La imagen quedará expuesta
aproximadamente hasta la primera
semana de agosto. Será en este mes
cuando, según se prevé y todo sale
acorde a lo estipulado, tendrá lugar
la bendición.

SOCIEDAD



Esta semana se celebra el Tri-
duo en honor a Ntra. Sra. de
la Amargura

Redacción
La Hermandad de Ntro. Padre
Jesús y Nuestra Señora de la Amar-
gura celebrará esta semana un Tri-
duo en honor a su Santa Madre.

Este Triduo, en honor a la titular
de la hermandad del la madrugá del
Viernes Santo, tendrá lugar durante
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el jueves, viernes y sábado de esta
semana, los dos primeros días a  las
20:30 y el tercero a las 20:00 horas.

La Función Solemne tendrá
lugar el domingo a partir de las 11
horas.

Los actos serán oficiados por el
Director Espiritual de la herman-

dad y Párroco de Sta. María de la
Asunción D. Gonzalo Salvador
Fernández Copete. Con la entrada
en la fase de nueva normalidad, el
aforo de la Iglesia y por tanto de
afluencia a este Triduo será el que
permita la separación preceptiva, la
distancia de seguridad.



El tiempo en Guadalcanal

El verano entra tal y como se
esperaba de él, con mucha
fuerza. Tanta que durante estas
dos primeras jornadas llegare-
mos a temperaturas de hasta 36
grados. Las mínimas también
serán algo elevadas, con vein-
tiún grados el martes y veinte
el miércoles. Eso sí, a medida
que vaya pasando la semana
las temperaturas irán bajando
de manera paulatina. Así, si co-
menzamos con 36 finalizare-
mos la semana con 28 de
máxima. También de cara al
fin de semana variarán las mí-
nimas y bajarán hasta los 13º

El tiempo hoy 22 de
junio

EL TIEMPO

La frase de la semana
“Una flor por San Juan, mil aceitunas por Na-

vidad”
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CONTRAPORTADA
La Iglesia de Santa Ana abrirá
sus puertas a visitas los sábados
y domingos por la mañana
Redacción
Poco a poco nuestras vidas van re-
cobrando su pulso natural y, aunque
con ciertas medidas y precauciones,
toca ir retomando actividades. Aun-
que tendremos un verano un tanto
atípico sí que es verdad que serán
muchos los visitantes que se acer-
quen a nuestro pueblo. Fiel reflejo
de ello es la alta ocupación de nues-
tras casas rurales. Para que estas vi-
sitas puedan contemplar nuestra
localidad en toda su belleza y exten-
sión la Iglesia de Santa Ana abrirá
sus puertas los sábados y domingos
de 12 a 14 horas. Les atenderá Ra-
fael Rodríguez. Para proceder a la
visita habrán de concertar la cita
previa en el teléfono 607085421. 

22 de junio de 2020                                                                                                      GuadalcanalInformación| 44


